



## LICENCIATURA EN MEDICINA HUMANA UNVERSIDAD DEL SURESTE

## **PSICOLOGÍA MEDICA**

LIC. MARIA JOSE RAMIREZ REYES

## **RODRÍGUEZ BONIFAZ LUIS ALBERTO**

1er SEMESTRE

**ENSAYO:** 

ANALISIS DE ASESINOS SERIALES "EL MONSTRUO DE ECATEPEC"



Juan Carlos Hernández Béjar, nacido el 1 de marzo de 1985 en el municipio de Lázaro Cárdenas, Michoacán. Era conocido por todos sus vecinos, pues se dedicaba a la venta de bisutería, venta de ropa y perfumes o al menos eso es lo que aparentaba junto con su esposa.

El 16 de octubre de 2018, la pareja fue arrestada por el asesinato de una mujer de 28 años y el secuestro y trata del bebé de ésta mujer, después de analizar su caso la policía pude averiguar que no solo podían tener culpabilidad por este asesinato y que tal vez pudieran ser culpables de otros 10 a 20 feminicidios.

Para llegar a una conclusión y mejor análisis me enfocare e indagare más a la información e historia de esta persona (Juan Carlos), pues considero que es la mente maestra para realizar los planes de secuestro y asesinato y así esclarecer que pudo ocasionarlo, así como el proceso que pudo llevar a realizar tales actos.

Tomaré en cuenta parte de un video filtrado de una entrevista entre un médico psiquiatra y Juan Carlos, la redacción y análisis de la Dra. Feggy Ostrosky psicóloga especialista en trastornos y de Juan Pablo Ramírez Herrera psicólogo criminalista.

Juan Carlos fue hijo de una madre soltera, durante su infancia <u>sufrió de graves abusos</u> por parte de ella, según sus propias declaraciones solía vestirlo de niña, llevaba a hombres a la casa y <u>Juan podía ver a su mamá sosteniendo relaciones sexuales con ellos.</u> También dijo haber sido <u>abusado sexualmente de niño por una mujer adulta</u> que estuvo a su cuidado y <u>su madre también habría abusado sexualmente de él en varias ocasiones.</u> En la escuela sacaba malas notas, y él mismo relata que <u>cuando tenía 10 años sufrió un traumatismo craneoencefálico grave</u> al caer desde un segundo piso por las escaleras, razón por lo cual, según él, mejoró notablemente su condición intelectiva, yendo perfecto en la escuela y dándose cuenta de cosas de las que los demás niños no se daban cuenta.

Declara que durante su vida adulta pudo adoptar dos trabajos "formales", como, siendo mesero en un bar (<u>donde empezó su consumo de cocaína</u>) y vendedor, pero siendo <u>incapaz de conservar los trabajos</u>, porque "simplemente se aburría y <u>no le gustaban las ordenes</u>".

La forma de operar de la pareja consistía en que Patricia Martínez (esposa de Juan Carlos) enganchaba a las víctimas, todas conocidas, con engaños las conducía a su casa, donde Juan Carlos las agredía física y sexualmente, luego de esto las mataba, ahorcándolas y degollándolas. Cuando Juan Carlos realizaba estos actos pedía a su esposa que llevara a sus hijos fuera de la casa, luego empezaba a mutilar a las víctimas, inmediatamente cortaba partes de los cuerpos y las guardaba para después comérselas. En palabras de Patricia Martínez, dice que ella en ocasiones ayudaba a mutilar a las víctimas para cocinarlas y que también de estas alimentaba a sus perros, y lo que no se iban a comer las guardaban en el refrigerador (que

estaba prohibido abrir para sus hijos) para después tirarlas en un lote baldío que estaba cerca de su casa. Estos actos fueron repetidos durante 6 años hasta su detención el 4 de octubre de 2019.

Según declaraciones de Juan Carlos, él tiene una necesidad incontrolable de matar, su necesidad se puede tomar por un rencor hacia las mujeres como el mismo lo comenta en el video, ya que en el pasado tuvo un <u>amorío que se terminó y donde él fue humillado y lastimado</u> por las anécdotas que pasaron junto a su expareja y esta necesidad no se calman hasta que asesina, ha declarado también que necesita de beber sangre humana cada tres meses y que una parte de él es un "demonio" además que <u>ofrendaba parte de las víctimas a una imagen conocida como santa muerte</u>.

Por su parte Patricia Martínez quien fue diagnosticada con una inteligencia "límite" en muchas bibliografías, podría haber estado motivada por el simple hecho de retener a su pareja, la cual adopta una postura pasiva, pero en realidad participaba en los crímenes.

Después de analizar y comprender los datos recabados de este personaje, me he dado cuenta de: todas las acciones siempre vienen en cadenadas por y hacia las mujeres, el las cataloga como el sexo débil, pues, aunque fue criado por una madre soltera esta misma tampoco le ofreció una educación de respeto o bien no se vio influenciado por la fuerza femenina como para tenerle respeto. Otro aspecto importante y los tres datos que puede rescatar son:

- El trauma craneoencefálico que sufrió desde niño, pues el advierte que desde entonces puede ver al mundo de manera diferente alucinando visual y auditivamente, viendo perros que le instruyen a realizar algunos actos, pero también después de saber de su consumo de cocaína pudiera discriminar sus respuestas.
- El odia tal vil que le tiene a las mujeres, subrayando mis observaciones el mismo declaro que sufrió de abuso sexual por una mujer cuando era un niño, su madre que lo humillaba y no le daba la importancia que debía y el amorío del cual se apoya para acumular su odio.
- También quisiera que el dato que menciono sobre las ofrendas hacia esa imagen pueden causar algún tipo de dato psicológico pues como muchos devotos cristianos, siempre se tendrá fe por algo que lo podamos catalogar como superior a nosotros, la fe también nos capacita para sobrellevar los sufrimientos, pruebas y aflicciones, el cual él le tenía mucha fe incluso apartando vísceras importantes para esta (el corazón de las victimas).

De acuerdo a la Dra. Feggy Ostrorsky, Juan Carlos sufre de psicopatía, pero no considera que sea un perfil de asesino serial dado a que es alguien con el que tú podrías interactuar cotidianamente, es un hombre que tiene una fluidez verbal

adecuada que inclusive es hábil para manejar a las personas que lo están entrevistando. Negó que los factores socioeconómicos y de escolaridad pudieran influir en la formación de un asesino serial, pero lo que si influye es la experiencia afectiva y emocional de la persona.

En esto último si concuerdo pues como lo mencione anteriormente él no tuvo un cariño o bien alguien que le inculcara valores esenciales como el cariño y respeto. Considero que, aunque si es muy difícil prevenir este tipo de casos, lo que sí sabemos es que las historias de abuso físico, sexual en la infancia son factores que denotan y que disparan estos aspectos.

La relación entre la normalidad y anormalidad psicológica deriva del comportamiento de Juan Carlos y del pasado que lleva arrastrando, pues como sabemos el problema de comportamiento se conceptúa como anormal a aquello que se no está considerado para las personas como bien y en este caso es claro pues todos tachan los actos de asesinato de Juan Carlos, discriminándolos sin saber que lo condujo a realizarlos y lo normal derivándolo de la generalidad como cambiar el pasado y restablecer el desarrollo óptimo de Juan Carlos, o bien simplemente llevar una "vida normal".

## BIBLIOGRAFIA.

- Imagen Noticias. 9 de octubre del 2018. Se filtra video con la declaración del presunto feminicida de Ecatepec | Noticias con Ciro. [Video]. YouTube. https://www.youtube.com/watch?v=LtrKBMIIEHE
- S. A. (2018). Monstruo de Ecatepec no muestra perfil de asesino serial, señala especialista. Reporte Índigo [página web]. México. <a href="https://www.reporteindigo.com/reporte/monstruo-ecatepec-muestra-perfil-asesino-serial-senala-especialista/">https://www.reporteindigo.com/reporte/monstruo-ecatepec-muestra-perfil-asesino-serial-senala-especialista/</a>
- Ostrosky. F. (2018). Monstruo de Ecatepec" no muestra perfil "puro" de asesino serial. UNAM Global Revista [página web]. México. <a href="https://unamglobal.unam.mx/monstruo-de-ecatepec-no-muestra-perfil-puro-de-asesino-serial/#:~:text">https://unamglobal.unam.mx/monstruo-de-ecatepec-no-muestra-perfil-puro-de-asesino-serial/#:~:text</a>
- Ramírez. J. (2018). Vinculan a Monstruos de Ecatepec por matar a la joven Nancy. Digital Tiempo, La Noticia. México.
   <a href="https://www.tiempo.com.mx/noticia/vinculan\_a\_proceso\_a\_monstruo\_de\_ec\_atepec\_esposa\_asesinato\_nancy/">https://www.tiempo.com.mx/noticia/vinculan\_a\_proceso\_a\_monstruo\_de\_ec\_atepec\_esposa\_asesinato\_nancy/</a>
- Gómez D. (2018). ¿Cómo es el perfil psicológico del "Monstruo de Ecatepec"?. El Universal. México.
   <a href="https://www.elbotiquin.mx/salud-mental/como-es-el-perfil-psicologico-del-monstruo-de-ecatepec">https://www.elbotiquin.mx/salud-mental/como-es-el-perfil-psicologico-del-monstruo-de-ecatepec</a>